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КУЗБАСС: 
НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую 
неделю   в нашей подборке 
знаковых и значимых 
для жителей Кузбасса 
Ͳактов.

АКТУАЛЬНО

КУЛЬТУРА

n Фото Федора ƪаранова.

Первый� театральный� 
меůŭżнароŭный

n Фото музеǎ�за͟оведниǭа «ǧомсǭаǎ Ǥисаниǅа».

œżзŪасс на ŋостоƀном 
Ɔкономиƀеском Žорżме

5 млрд рублей – размер инвестицион-
ного проекта, заключённого губер-

натором Кузбасса Сергеем Цивилевым 
на полях VII Восточного экономическо-
го форума. В рамках проекта на терри-
тории Беловского городского округа к 
2028 году будет построен элеваторный 
комплекс для единовременного хране-
ния 200 тысяч тонн зерна. Элеватор бу-
дет включать весь цикл обработки зер-
на: приёмку, взвешивание, очистку, суш-
ку, хранение, упаковку для дальнейшей 
транспортировки. Запуск предприятия 
поможет в целом укрепить экономику 
Кузбасса и сделать производство зер-
на и зернобобовых культур более вы-
годным для кузбасских селян. Элеватор 
будет располагаться в географическом 
центре региона с круглогодичной удоб-
ной транспортной развязкой, что дела-
ет этот объект экономически привле-
кательным для хозяйств всех районов.

74 ФАПа построено за 4 года в сель-
ских территориях региона. В них 

получают медицинскую помощь не-
сколько тысяч жителей отдалённых де-
ревень и посёлков. До конца года в ре-
гионе откроют ещё 44 подобных меди-
цинских учреждения.

25 тысяч семей Кузбасса получили 
материальную поддержку при 

подготовке детей к школе. В регионе 
традиционно проходили акции «Первое 
сентября – каждому школьнику» и «По-
моги собраться в школу». Кроме того, 
помощь получают воспитанники дет-
ских домов и социальных учреждений.

100 тысяч жителей Междуречен-
ска и ближайших населённых 

пунктов смогут получить качественную 
медицинскую помощь в новой больни-
це. Объект входит в программу социаль-
но-экономического развития Кузбасса 
до 2024 года, утверждённую по поруче-
нию президента РФ Владимира Путина. 
Здание строится на месте старого недо-
строя, который начали возводить более 
30лет назад. Финансирование составило 
2 млрд 74 млн 887 тысяч рублей.

13 млрд рублей составил эффект 
от мер поддержки нацпроекта 

«Производительность труда» в Кузбас-
се. На сегодня его участниками стали 
уже 65 предприятий, где трудятся поч-
ти 22,5 тысячи человек. Все они полу-
чают адресную поддержку федерально-
го и регионального центров компетен-
ций, что дало такой ощутимый эконо-
мический эффект.

Окончание. Начало на 1-й стр.

«Почему именно в эти даты про-
водится фестиваль? – спрашивает 
артист и тут же поясняет, – имен-
но 10 сентября 1756 года учреждён 
русский театр – указ был издан им-
ператрицей Елизаветой Петровной. 
Директором театра стал драматург 
Александр Петрович Сумароков. 
Труппу возглавил актёр Фёдор Гри-
горьевич Волков. Есть и другая важ-
ная дата в истории русского театра. 
В этом году исполняется 350 лет со 
времени показа первого профессио-
нального спектакля, который со-
стоялся во времена правления царя 
Алексея Михайловича в 1672 году, 
17 октября по старому стилю (по 
новому – 30 октября). Пьеса назы-
валась «Артаксерксово действо». 
Представление длилось 10 часов, 
но царь досмотрел его до конца. И 
остался очень доволен».

За три с половиной века много 
что изменилось. И нынешних зри-
телей не томили десятичасовым 
представлением. В общей сложно-
сти открытие уложилось в два не-
забываемых часа.

ОͲͧʹͧалͺͫͤ 
ͭоͦͣравлͤͫͧя

Губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев со сцены поздравил зри-
телей и отметил: «Уникальность 
фестиваля в том, что он объединит 
все жанры театрального искусства. 
Он будет проходить 50 дней – это 
настоящий рекорд. Уже в первый 
день для участия зарегистрирова-
лось более 30 театров, в том числе 
зарубежных. В Кузбассе уделяется 
огромное внимание сфере культу-
ры: по поручению президента Рос-
сии Владимира Путина у нас стро-
ится один из четырёх в стране кла-
стеров искусств. Поздравляю с от-
крытием первого Международного 
театрального фестиваля и желаю 
всем удачи», – обратился к участ-
никам и зрителям глава региона.

В записи поздравила кузбас-
совцев и министр культуры России 
Ольга Любимова, которая отмети-
ла, что Кузбасс радушно принима-
ет участников из регионов России 
и зарубежных стран. Она пожелала 
участникам «вдохновения, реали-
зации всех творческих замыслов, а 
зрителям – незабываемых впечат-
лений от встречи с искусством!»

Также регион поздравили вид-
ные деятели культуры, в том чис-
ле Владимир Машков, известный 
актёр, худрук Московского театра 
Олега Табакова. «Сохранение и 
продвижение уникальной русской 
культуры – это общая цель на бли-
жайшее десятилетие. Сегодня осо-
бенно важно культурное просве-
щение и внимание театрального 
сообщества к теме сохранения на-
шего богатейшего наследия. И что 
очень приятно, Кузбасс в этом на-
правлении активно развивается. 
Успехов и всего самого доброго!»

Из 30 театров, что подтверди-
ли участие в нашем фестивале, – 
4 зарубежных из Белоруссии, Ка-
захстана, Чехии и ДНР, а также 17
отечественных театров из Санкт-
Петербурга, Москвы, Краснодара, 
Волгограда, Брянска, Томска, Но-
восибирска и Кузбасса, всего бо-
лее 1500 профессиональных арти-
стов и деятелей искусств России и 
зарубежья. При этом приём заявок 
продолжается. Отметим, что в про-
грамму включено около 400 собы-
тий, в том числе 187 фестивальных 
показов спектаклей, 40 меропри-
ятий деловой программы. Особое 
внимание будет уделено школьным 
и студенческим театрам.

Откртͧͤ Ͳͤͯтͧваля
Минимум официальных высту-

плений, максимум – настоящего по-

гружения в мир театрального искус-
ства. Опера, балет, драматическое и 
кукольное действа, цирк, эстрада. 
Всё это промелькнуло на сцене как 
один яркий и красочный миг.

Праздник открыло шоу бара-
банщиков из Красноярска «Зано-
за», которое задало ритм празд-
нику. И это выступление длилось 
под сопровождение спецэффектов.

Незабываемый и очень смелый 
театральный микс-эксперимент 
представила солистка музыкально-
го театра Кузбасса Любовь Ефимо-
ва, которая выступила в сопрово-
ждении спортсменов Федерации бо-
дибилдинга Кузбасса, призёров меж-
дународных турниров. Они появи-
лись словно атлеты из Древней Гре-
ции, атланты, которые «держат небо 
на каменных руках», настоящие рус-
ские богатыри. Этот смелый экспе-
римент заставил даже восхитить-
ся задумкой постановщика! Зрите-
ли следили за каждым движением 
прекрасных кузбасских Гераклов и 
наслаждались не менее прекрасным 
исполнением классики. А потом зал 
взорвался от аплодисментов.

«На то он и театр, что не боит-
ся фантазировать и эксперимен-
тировать», – прокомментировал 
Дмитрий Харатьян.

Приятно удивили и губернатор-
ские коллективы – камерный хор 
Кузбасса и духовой оркестр: музы-
канты в чёрных очках исполнили 
композицию «Розовая пантера».

Этонобалет «Шория» от губер-
наторского театра танца «Сибир-
ский калейдоскоп» погрузил зрите-
лей в атмосферу национального ко-
лорита коренного народа Кузбасса.

Гоͯтͧ Ͳͤͯтͧваля
Но не только кузбасские кол-

лективы удивляли зрителей. Вы-
ступление театра «Лицедеи» зри-
тели смотрели затаив дыхание, 
словно дети, и провожали арти-
стов овациями. Сам Дмитрий Ха-
ратьян исполнил всеми любимые 
песни про «Миг между прошлым и 
будущим» и хит из фильма «Гар-
демарины, вперёд!». После чего 
сообщил зрителям новость о том, 
что в этом году выйдет продолже-
ние гардемаринов.

Завершала концерт Альбина 
Шагимуратова, заслуженная ар-
тистка России и Татарстана, обла-
датель национальной премии «Зо-
лотая маска», солистка Мариин-
ского театра. Она пожелала всем 
новых творческих побед, театраль-
ных постановок, открытия новых 
имён и благодарных зрителей.

Ещё одна московская гостья, 
наша землячка актриса Алёна Ба-
бенко вышла на сцену в фина-
ле праздника и поприветствовала 
гостей. «У меня сегодня особен-
но счастливый день. Через 14 лет 
службы в московском театре «Со-
временник» я впервые в своем го-
роде наконец-то на этой сцене вме-
сте с вами!» Она поблагодарила гу-
бернатора за идею провести фе-
стиваль в Кузбассе. «Я рада, что 
фестиваль закрывает театр «Со-
временник» моим премьерным 
спектаклем «Житие FM», на ко-
торый я вас всех приглашаю 30 ок-
тября».

Также Алёна рассказала о сво-
их впечатлениях о Кемерове и о ме-
роприятии. «Этот фестиваль чем 
хорош для меня? Ты имеешь воз-
можность приехать и узнать новые 
имена талантливых людей, позна-
комиться с вами, потом поставить 
спектакль. Это же самое главное 
сегодня – коммуникация. Самый 
большой смысл этого фестиваля, 
– сказала Алёна Бабенко. – В по-
следнее время я не узнаю Кузбасс, 
столько всего происходит, столь-
ко строится, столько изменений!»

Оксана СОХАРЕВА.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Кроме того, президент заявил о не-
обходимости расширять парк отече-
ственных авиакомпаний. По его сло-
вам, отрасль ожидает «системное пере-
вооружение». Российские авиакомпа-
нии, в том числе и «Аэрофлот», заказа-
ли производство примерно 500 отече-
ственных самолётов. Это крупнейший 
пакет заказов в современной истории.

К 2030 году на Дальнем Востоке 
планируется ввести примерно 2,5 мил-
лиона квадратных метров жилья. На 
обновление дальневосточных городов 
с населением до 250 тысяч человек на-
правят дополнительные пять милли-
ардов рублей в год, рассказал Влади-
мир Путин. Также президент заявил о 
продлении программы Дальневосточ-
ной ипотеки по ставке в два процента 
до 2030-го.

Также президент остановился на 
планах работы единой дальневосточ-
ной авиакомпании: если сейчас в её 
графике почти 390 маршрутов, то че-
рез три года их число превысит 530.

͐о͢лаͶͤͫͧͤ 
ͯ АмͱрͯкоΨ о͠лаͯтͺͼ

Среди важных документов, рассмо-
тренных делегацией нашего региона, на 
ВЭФ был подписан План мероприятий 
по реализации соглашения между Куз-
бассом и Амурской областью о сотруд-
ничестве в торгово-экономической, на-
учно-технической, культурной и других 
сферах на 2022-2024 годы.

Документ предусматривает взаи-
модействие регионов по вопросам рас-
ширения поставок химического, не-
фтехимического, котельного и горно-
шахтного оборудования и взаимодей-
ствие по вопросам реализации проек-
та международного железнодорожно-
го мостового перехода Джалинда (РФ) 
– Мохэ (КНР).

«Знаем, что Кузбасс, как и мы, за-
интересован в развитии БАМа и Транс-
сиба. Хорошо, что вы готовы поддер-
жать наш крупный международный 
проект – переход Джалинда – Мохэ. 
Наше сотрудничество этим не ограни-
чивается мы рассчитываем на расши-
рение поставок различного оборудо-
вания, а также плодотворную работу 
в развитии других различных сфер», 
– сказал губернатор Амурской области 
Василий Орлов во время подписания.

͐о͢лаͶͤͫͧͤ 
ͯ рͤͯͭͱ͠лͧкоΨ ͐аͳа

Также губернатор Сергей Циви-
лев и глава Республики Саха (Якутия) 
Айсен Николаев подписали План ме-
роприятий к соглашению о торгово-
экономическом, научно-техническом, 
социальном и культурном сотрудниче-
стве до 2026 года.

«Сейчас вся динамика экономи-
ческой жизни будет сосредоточена в 
восточном направлении. Поэтому нам 
важно формировать единую повестку 
с регионами Сибири и Дальнего Вос-
тока. В рамках Межрегиональной ас-
социации «Сибирское соглашение» мы 
уже ведём совместное планирование в 
СФО по вопросам продовольственной 
безопасности, развития сельского хо-
зяйства, научных технологий и импор-
тонезависимости. Долгосрочные пла-
ны сотрудничества с дальневосточны-
ми регионами, подписанные на ВЭФ, 
помогут нам вместе успешно разви-
ваться и по многим другим направ-
лениям», – отметил Сергей Цивилев.

Планом мероприятий определе-
ны основные направления сотруд-
ничества сторон в области промыш-
ленности, городского развития, стро-
ительства, транспорта и связи, сель-
ского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности, образования и на-
уки, культуры и национальной поли-
тики, туризма, спорта и молодёжной 
политики, инвестиционной полити-
ки, социальной защиты и занятости 
населения.

Так, документом предусмотрено 
взаимодействие регионов по вопросам 
расширения поставок продукции ваго-
ностроения, химического, нефтехими-
ческого, котельного и горно-шахтно-
го оборудования, развития межрегио-
нального авиасообщения, обмен опы-
том в сфере IT-технологий на транс-
порте, а также организации обще-
ственной модели транспортного об-
служивания населения.

Кроме того, намечена совместная 
работа по развитию инвестиционной 
привлекательности субъектов и при-
влечению инвесторов (также круп-
ных ретейлеров, производственных 
предприятий, имеющих опыт произ-
водства в разных сферах) на пустую-
щие площади, в том числе с готовы-
ми производственными мощностями.

¢͏оͯͯͧя   
ͯͭортͧвͫая ͣͤрͥава¡

Кузбасская делегация во главе с гу-
бернатором также приняла участие в 
открытии площадки Минспорта РФ.

«Впервые в истории международ-
ный форум «Россия – спортивная дер-
жава» будет проходить на территории 
Сибири. К тому же в этом году он ор-
ганизован в новых экономических и 
политических условиях мироустрой-
ства, что отразилось на тематике. Для 
Кузбасса большая честь и ответствен-
ность принимать столь представитель-
ный форум», – сказал Сергей Цивилев.

Глава региона подчеркнул, что пра-
во на проведение форума Кузбасс за-
воевал в конкурсной борьбе. По ито-
гам 2021 года регион занял лидирую-
щие позиции в РФ по обеспеченности 
спортивными объектами на душу на-
селения и по уровню вовлечённости в 
занятия спортом жителей разного воз-
раста. В регионе активно развивается 
спортивная инфраструктура, уже по-
строены и продолжают строиться но-
вые спортивные объекты, в том числе 
не имеющие аналогов в мире.

Сергей Цивилев пригласил участ-
ников и гостей ВЭФ-2022 в Кузбасс 
на международный форум «Россия – 
спортивная держава» и на экскурсию, 
чтобы посмотреть, как развивается 
регион и как он преобразился за по-
следние годы.

͜кͯͭоͦͧʹͧя 
¢БолͺͶая ͐ͧͧ͠рͺ¡

В рамках ВЭФ регионы, входя-
щие в Межрегиональную ассоциа-
цию «Сибирское соглашение», пред-
ставили свой инвестиционный потен-
циал на единой экспозиции «Боль-
шая Сибирь».

«Современная ситуация в мире де-
лает особенно актуальным поручение 
президента Российской Федерации о 
развитии Дальнего Востока и ориен-
тации на рынки Азиатско-Тихоокеан-
ского региона. Безусловно, все регио-
ны МАСС заинтересованы в этом со-
трудничестве», – сказал на открытии 
экспозиции Сергей Цивилев.

В экспозиции «Большая Сибирь» 
представлены проекты, которые по-
зволят совместно развиваться регио-
нальным экономикам и, соответствен-

но, будут оказывать влияние на эконо-
мику России. 

Особое внимание уделено раз-
витию внутреннего туризма. Гости и 
участники ВЭФ смогли ознакомиться 
с туристическим потенциалом регио-
нов Сибирского федерального окру-
га. Межрегиональные и региональные 
туристические маршруты представле-
ны на едином информационном пор-
тале ПосетиСибирь.рф. Он входит в 
Комплексный инвестиционный про-
ект МАСС «Развитие внутреннего и 
въездного туризма в Сибири».

От нашего региона представлен 
национальный туристический брен-
довый маршрут «Кузбасс в сердце» и 
два межрегиональных: «Шория плюс 
Алтай» и «Алтын-Голь».

��� тͯя͵ тоͫͫ ͦͤрͫа 
ͣля Кͱͦ͠аͯͯа

В рамках работы ВЭФ между пра-
вительством Кузбасса и генераль-
ным директором ООО «Новый сухо-
путный зерновой коридор» Сергеем 
Пушкиным было подписано согла-
шение, благодаря которому на терри-
тории Беловского городского окру-
га к 2028 году будет построен элева-
торный комплекс для единовремен-
ного хранения 200 тысяч тонн зерна. 
Стоимость инвестиционного проекта 
5 миллиардов рублей, будет создано 
120 рабочих мест.

Запуск предприятия поможет в 
целом укрепить экономику Кузбасса 
и сделать производство зерна и зер-
нобобовых культур более выгодным 
для кузбасских селян. Элеватор будет 
располагаться в географическом цен-
тре региона с круглогодичной удобной 
транспортной развязкой, что делает 
этот объект экономически привлека-
тельным для хозяйств всех районов.

«Благодаря строительству мо-
дернизированного элеватора Кузбасс 
встраивается в уникальную сеть «Но-
вого сухопутного зернового коридора» 
из семи крупнейших линейных элева-
торов России. Запуск современного ли-
нейного элеватора будет способство-
вать развитию сельского хозяйства и 
увеличению объёма производства за-
лежных земель в регионе», – отме-
тил генеральный директор ООО «Но-
вый сухопутный зерновой коридор» 
Сергей Пушкин.

͕ͧͲровоͤ раͦвͧтͧͤ 
рͤͧ͢оͫа

Сергей Цивилев принял участие 
в сессии «Восток России 2.0! Регио-
нальные драйверы цифрового раз-
вития в новой реальности», прошед-
шей в рамках ВЭФ. Губернатор Куз-
басса рассказал об основных дости-
жениях в сфере цифрового развития 
и презентовал перспективные проек-
ты региона.

«В Кузбассе реализуются проекты 
цифровизации в самых разных сфе-
рах. Благодаря этому удаётся решить 
проблемы, которые копились десятка-
ми лет. Сейчас в регионе у всех горо-
дов есть цифровые двойники. Это по-
зволило улучшить ситуацию с управ-
лением экономикой. При реализации 
программ цифровизации основная за-
дача – создание площадок и сервисов 
для жителей и представителей бизне-
са, где можно решить проблему, по-
лучить услугу, информацию, сэконо-
мив при этом время. Важно, что пре-
жде всего все эти программы направ-
лены на удобство жителей», – подчер-
кнул Сергей Цивилев.

Один из ярких примеров – циф-
ровая интерактивная платформа 
«Кузбасс Онлайн». Это одна из самых 
быстрорастущих региональных пло-
щадок в стране для взаимодействия 
с жителями. Кузбассовцы могут по-
смотреть городскую афишу, отпра-
вить сообщение, в том числе на пря-
мую линию, задать вопрос конкрет-
ной организации, поучаствовать в 
опросах, получать актуальную ин-
формацию по состоянию дома, опо-
вещения о плановых или аварий-
ных отключениях газа, электриче-
ства, воды или отопления, получить 
услуги ЖКХ. Сейчас на портале за-
регистрировано более 320 тысяч куз-
бассовцев – каждая четвертая семья 
в регионе. 

Ещё один проект, который старто-
вал по инициативе Сергея Цивилева 
в этом году, – программа лояльности 
для жителей Кузбасса при посещении 
курорта «Шерегеш». Сейчас это пол-
ностью цифровой проект. На регио-
нальном портале госуслуг кузбассов-
цы подают заявку, после подтвержде-
ния прописки предлагается ввести дан-
ные карты «Мир». 

ǀмиǮрий ǏВАРОВ.

НОВЫЙ ОБЪЕКТ

Дороги как инвестиции 
в развитие территорий
ǋреǣиденǮ РǪссии Вǧадимир ǋǯǮин Ǟ реǢиме 
ǞидеǪкǪнǰеренȭии ǫринȶǧ ǯȮасǮие Ǟ ȭеремǪнии 
ǪǮкрȲǮиȶ аǞǮǪмǪǝиǧȳнǪǟǪ дǞиǢениȶ на нǪǞȲǱ и 
рекǪнсǮрǯирǯемȲǱ ǯȮасǮкаǱ ǮрансǫǪрǮнǪй сеǮи.

Первый введённый в строй участок трассы М-12 
Москва – Нижний Новгород – Казань составляет 23 ки-
лометра и соединяет ЦКАД и Московское большое 
кольцо. Трасса М-12 пройдёт по Московской, Влади-
мирской, Нижегородской областям, Республикам Чува-
шия и Татарстан и объединит 17 региональных центров. 
Третий пусковой комплекс ЕКАД замыкает кольцевое 
движение вокруг столицы Свердловской области.

«Подобные скоростные, хорошо оборудованные 
автотрассы имеют огромное стратегическое значение 
для нашей страны. Они содействуют привлечению 
инвестиций и наращиванию экспорта, помогают луч-
ше раскрыть потенциал прилегающих к ним террито-
рий, положительно отражаются на всей националь-
ной экономике, на качестве жизни людей.

Впереди большая работа по формированию по-
настоящему эффективных, удобных транспортных 
коридоров и на востоке, и на юге страны. И важным 
её элементом является развитие крупных логистиче-
ских центров, строительство хабов, обеспечивающих 
обработку грузов и их перераспределение между раз-
личными видами транспорта. Такое поручение уже 
было дано», – отметил Владимир Путин.

Сейчас идёт активная работа для решения этой 
стратегической задачи – обеспечения связанности 
территорий страны от Санкт-Петербурга до Владиво-
стока, а это более 12 тысяч километров. Об этом до-
ложили министры. На маршруте находится 26 реги-
онов непосредственно и ещё 26 – в зоне притяжения, 
всего более 50 регионов нашей страны.

Вера СКВОРǒОВА. 

ТРАДИЦИИ

Праздник 
с татарским колоритом
В ǫрǪȯедȯǯȵ сǯǝǝǪǮǯ Ǟ мǯǣее�ǣаǫǪǞеднике 
�ТǪмскаȶ ǋисаниȭа� ǫрǪȯȷǧ ǪǮкрȲǮȲй 
реǟиǪнаǧȳнȲй ǰесǮиǞаǧȳ�кǪнкǯрс ǮаǮарскǪй 
кǯǧȳǮǯрȲ.

Праздник получился массовым, ведь татары – 
вторая по численности национальность Кузбасса. 
И многие желающие приехали со всей области по-
общаться с близкими по духу и по национально-
сти людьми. Более двадцати национальных татар-
ских коллективов из Кузбасса собрались на боль-
шой праздничной поляне, где состоялось открытие. В 
рамках фестиваля прошли выставки уникальных из-
даний Коранов и национальных головных уборов: 
тюбетеек и калфаков. Также гости увидели кукол в 
традиционных национальных костюмах.

На смотровой площадке, что над рекой Томь, участ-
ники конкурса читали Коран, а на главной аллее масте-
ра показывали ремесленные и кулинарные навыки.

Прошли состязания среди ребятишек, которые со-
ревновались в разных видах национальных игр. Для всех 
желающих работал открытый лекторий об истории и 
культурном наследии народов Кемеровской области.

На фестивале были выбраны лучшие участники по 
пяти номинациям: «Народный танец» (младшая и стар-
шая группа), «Стилизованный национальный костюм», 
«Татарский дом и традиции приёма гостей», «Народная 
мудрость», «Финал конкурса чтецов Корана».

Также на празднике торжественно были открыты 
татарский национальный культурный центр и мечеть, 
которая будет работать в музее-заповеднике в фор-
мате домовой и будет доступна для посещения в часы 
работы музея. В национальном культурном центре 
«Татар йорты» планируется проводить мастер-клас-
сы, выставки, чтения. Отметим, что бревенчатые соо-
ружения татарского подворья были подарены Респу-
бликой Татарстан Кузбассу в рамках I Международ-
ного шахтёрского Сабантуя в 2021 году и переданы в 
дар музею-заповеднику «Томская Писаница».

Мероприятие посвящено Году культурного наследия 
народов России. Его организатор – Министерство культу-
ры и национальной политики Кузбасса, партнёр – реги-
ональная общественная организация «Татарская нацио-
нально-культурная автономия Кемеровской области».

Вера СКВОРǒОВА.

КОНКУРС

Интернет – друг и помощник
�� ǢиǮеǧȶ Кǯǣǝасса ǫǪдаǧи ǣаȶǞки на ǯȮасǮие 
Ǟ кǪнкǯрсе �СǫасиǝǪ инǮернеǮǯ ] �����.

Отметим, это VIII Всероссийский конкурс личных 
достижений пенсионеров в компьютерной грамотно-
сти, сообщила пресс-служба ОПФР по Кемеровской 
области, на участие в котором зарегистрировались 
2159 участников из разных регионов.

Кузбассовцы написали о том, как интернет изменил 
их жизнь, стал другом и помощником. Отметим, что от-
править заявки на участие в конкурсе могут люди пред-
пенсионного и пенсионного возрастов, а также пенсио-
неры с инвалидностью. Заявку можно подать до 16 ок-
тября на сайте конкурса в одной из пяти номинаций: 
«Портал gosuslugi.ru: мой опыт», «Мои интернет-до-
стижения», «Моя общественная интернет-инициати-
ва», «Интернет-предприниматель, интернет-работода-
тель» и «Я – интернет-звезда». Итоги подведут в дека-
бре. Отметим, два года подряд Кузбасс входил в десятку 
самых активных регионов-участников этого конкурса.

Оксана ǚРǘЕВА.
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n Нападающий Олег Ломако (№ 96) забросил три шайбы во втором матче 
сезона – самый быстрый хет-трик новокузнецкой команды в ВХЛ. 
Фото с сайта ХК «Металлург».

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

Переменный настрой

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Братишка...

спринт-новости

ЗОЖ

Интересная и полезная 
альтернатива

n Фото автора.

n У петербуржца Романа Андреева редкое хобби – собирать старые 
письма и архивы. Так к нему попали документы найдёныша Бориса... 
Фото из личного архива.

n Борис Иванченко в РККА. Это 
его, младенца семи дней от роду, 
в 1889-м Владимир Вучичевич-
Сибирский держал на руках по 
приезде домой мамы... 
Фото из архива Романа Андреева.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Воспитанник кузбасской спортивной 
школы Артемий Вершинин завоевал 
Кубок России в спортивной ходьбе на 
20 километров.

Турнир состоялся в минувшее воскресе-
нье в Костроме. Артемий Вершинин вы-
полнил норматив мастера спорта между-
народного класса, преодолев дистанцию 
за 1 час 21 минуту 24 секунды. Тренеры 
18-летнего новокузнечанина – Анатолий 
Михайлович Каракулов и Алексей Генна-
дьевич Арефьев.
Успешно выступили кузбассовцы на ко-
мандном чемпионате России по много-
борьям в Сочи: в трёх возрастных группах 
первенствовали Софья Воробьёва, Поли-
на Парфененко и Павел Щеглов.
Вчера в Сочи завершился и чемпионат 
страны в эстафетном беге. Команда Кеме-
ровской области – Андрей Хайлов, Антон 
Терещенко, Игорь Хамедов и Алексей 
Черкасов – замкнула тройку призёров в 
эстафете 4 по 110 метров с барьерами с 
результатом 58,97 секунды.

МИНИ-ФУТБОЛ
Новокузнецкий «Сиб-Транзит» одер-
жал три победы на предварительном 
этапе Кубка России в Ялуторовске 
Тюменской области.

Под руководством главного тренера Иго-
ря Путилова кузбассовцы разгромили 
ЦСКА ЦВО (Екатеринбург) – 10:2, «Ямал-
НУБК» (Новый Уренгой) – 5:1 и местный 

«Атлант» – 12:2. Лучшие бомбардиры но-
вокузнечан Дмитрий Хусаинов и Игорь 
Зайков, отправившие в ворота соперни-
ков по шесть мячей. «Сиб-Транзит» вы-
шел в следующую стадию соревнований, 
где сыграют победители четырёх групп 
конференции «Восток» высшей лиги.
Кемеровский «Кузбасс» (ранее – «Корпора-
ция «АСИ») проведёт матчи предваритель-
ного этапа Кубка страны 16-18 сентября в 
Барнауле. Соперники подопечных Алексея 
Кудлая – местные «АлтПолитех», «Атлетик» 
и «Сибирьэнергосервис» (Новосибирск).

ФУТБОЛ
В финале Кубка Кузбасса сыграют 
прокопьевский «Шахтёр» и «Распад-
ская УК» (Новокузнецк).

На первой стадии турнира соперничали 
восемь коллективов. В четвертьфинале 
«Шахтёр» переиграл в Мысках «Энер-
гию» (2:0), в полуфинале одолел на своём 
поле прошлогоднего обладателя трофея 
«Междуречье» из Междуреченска (1:0). 
Авторы голов прокопчан: Степан Абраа-
мян (2) и Егор Седых.
Новокузнецкая команда на пути к фина-
лу разгромила дома «Зарю-СУЭК» из Ле-
нинска-Кузнецкого (11:1), а в Калтане – 
«Шахту Алардинскую» (10:0).
Решающий поединок за Кубок Кузбас-
са запланирован на субботу, 24 сентября. 
Финалисты турнира лидируют в высшей 
лиге регионального чемпионата, набрав 
по 16 очков в шести матчах.

Андрей ТАРКОВ.

Это воскресенье в 
стране прошло под 
знаком здорового об-
раза жизни: традици-
онно 11 сентября от-
мечается Всероссий-
ский день трезвости.

В Кемерове накануне про-
вели традиционную акцию «Ра-
дость жить трезво». В парке на 
бульваре Строителей разверну-
ли работу сразу тринадцать пло-
щадок, где молодые люди могли 
познакомиться с разными вида-
ми увлечений и хобби, которые, 
по замыслу организаторов, яв-
ляются альтернативами алко-
гольного времяпрепровожде-
ния. К акции присоединились 
сотрудники ГИБДД, ДОСААФ, 
Центра военной спецподготов-
ки молодёжи, Кузбасский меди-
цинский колледж и многие дру-
гие учреждения и объединения, 
работающие с молодёжью.

Большой интерес подрост-
ков вызвала выставка древ-
него оружия. «Меч или ката-
на? Японский или китайский, 
а можно посмотреть?» – этими 
вопросами молодые люди одо-
левали руководителей военно-
исторических клубов.

«Много людей увлекается 
исторической реконструкцией, 
– рассказывает Александр Пе-
ревезенцев, руководитель клу-
ба «Тайдон» из Крапивинско-
го района. – У нас есть не толь-
ко оружие, мы в целом воссоз-
даём обычаи и обряды, леген-
ды и мифы».

Михаил Рудаков, директор 
военно-патриотического цен-
тра «Вымпел-Кузбасс», расска-
зывает, что в кемеровском клу-
бе с учётом партнёрских сооб-
ществ в Юрге, Берёзовском и 
других городах, где они быва-
ют, около 200 детей увлечены 
реконструкцией.

«Помимо того, что занима-
емся прикладными дисципли-
нами, мы готовим ребят к во-
енной службе, активно исполь-
зуем метод исторической ре-
конструкции. У нас есть форма 
и снаряжение времён Великой 

Отечественной войны и вре-
мён освоения Сибири. Ребятам 
очень нравится этим занимать-
ся», – отметил Михаил Рудаков.

В структуре ДОСААФ есть 
много объединений для моло-
дых людей, в том числе клуб ра-
диолюбителей, авто- и судомо-
дельного спорта, здесь же мож-
но выучиться и на водителей. 

Александр Капралов рань-
ше возглавлял кружок радио-
спорта при областном детском 
центре технического творче-
ства, а сейчас – при ДОСААФе. 
«Мои ученики добивались вы-
соких результатов, были члена-
ми сборной команды России и 
ездили на соревнования». И се-
годня в его клубе много увлечён-
ных, которые выходят на связь 
со своими коллегами из разных 
стран мира и в эфире обменива-
ются позывными. К слову, один 
из воспитанников Александра 
Капралова в эфире уловил по-
зывные кузбасского спутника, 
который недавно запустили на 
околоземную орбиту.

Андрей Синников – ин-
структор по техническому твор-
честву, занимается с детьми 
авто- и судомоделированием. 
«Ребят не очень много у нас, 
но те, кто увлечён, не оставля-
ют уже этого занятия, – расска-
зывает педагог. – У нас даже ма-
лыши первого-третьего классов 
делают интересные модели».

Всё это, безусловно, явля-
ется профилактикой зависимо-

стей, считают специалисты. И 
мероприятие решает ещё одну 
немаловажную задачу. Как от-
мечает Юлия Дубская, заведую-
щая кабинетом профилактики 
наркологических расстройств 
Кузбасского клинического нар-
кологического диспансера име-
ни профессора Н.П. Кокори-
ной, такие события привлека-
ют внимание общественности 
к проблеме злоупотребления 
алкоголем.

Безусловно, говорит специ-
алист, сегодня есть тенденция 
увлечения ЗОЖем, здоровым 
правильным питанием, модно 
быть «фитоняшками», ходить 
в тренажёрные залы. «Но вме-
сте с тем молодёжь курит много 
электронных сигарет, им нужно 
предлагать альтернативу в виде 
досуговых мероприятий, чтобы 
было мало свободного времени 
на ненужные увлечения», – го-
ворит нарколог.

Но пагубные привычки есть 
не только у молодёжи. В боль-
шей степени им подвержены 
люди трудоспособного возрас-
та. Среди пенсионеров по обще-
российской статистике каждый 
4-5-й увлекается алкоголем. И 
со всеми надо работать. В пер-
вую очередь близкие люди не 
должны оставаться в стороне.

«Важно обращать внимание 
на родных людей. Если злоупо-
требление алкоголем носит си-
стематический характер, если 
человек оживает перед тем, как 
выпить спиртное, у него нет дру-
гих интересов – ему нужно уде-
лить внимание, своевременно 
поддержать и обратиться в нар-
кологическую службу на кру-
глосуточный телефон доверия: 
8-(3842)-57-07-07, – отмечает 
Юлия Дубская. – По этому те-
лефону вас бесплатно аноним-
но проконсультируют по вопро-
сам разного рода зависимостей». 

Молодёжь с интересом уча-
ствовала в интерактивных пло-
щадках, и возможно, многие 
нашли для себя новые увлече-
ния, интересные и полезные 
знакомства. Если так, то цель 
мероприятия достигнута.

Оксана СОХАРЕВА.

...И по городу шёл колокольный 
звон, в «богородицын» день.

…Двое мужчин, последними, как-то 
особенно осторожно ставя ноги на ва-
гонные сходни и сойдя с грузом на за-
топтанный, в жёлтых листьях, и в бу-
мажном соре, и в хрустящих лужах пер-
рон, постояли, махнув, отпуская по-
шедший поезд.

И то было в XIX веке. И то стоя-
ли жандарм и вагонный обходчик. И в 
корзинке... спал найдёныш-мальчик. 
А корзинку с ним они нашли в конце 
вагона под лавкой при рабочем обхо-
де прибывшего и уж выплеснувшего 
пассажиров состава. Корзинку не за-
бытую – а явно матерью задвинутую 
в место глухое специально.

А стал собираться народ на посад-
ку да притянутый начавшимся поиском 
матери-«кукушки», и уже всем стало 
ясно – пришла беда человечку сирот-
ская, горькая.

А потом какая-то барыня в годах, 
и она младенцу – никто, подошла, за-
глянула в корзинку, заплакала. И судь-
ба найдёныша решилась. И по городу 
всё пел колокольный звон – песню ми-
лосердия и материнства...

А приехала та барыня с найдёны-
шем домой. Обступили их дети. И стар-
ший от сердца сказал:

– Ну, здравствуй. Ты теперь нам 
как брат. Ну, улыбнись же, братишка...

…И, конечно, это нынешняя рекон-
струкция того необыкновенного дня. А 
сам факт и примерное содержание дня 
стали известны и возможны благодаря 
Роману Андрееву, петербуржцу, пере-
водчику, и его редкому хобби – коллек-
ционировать... письма и архивы про-
стых людей. Эпоха «бумажных» пи-
сем прошла, сейчас из квартир выбра-
сываются уже самые последние храни-
мые, но ненужные после смерти старых 
хозяев письма. И эти коробки с пись-
мами, папки, фотоальбомы, какие-то 
документы..., в нагрузку к выбрасыва-
емым старым книгам находят и сдают 
букинистам.

– Или несут письма, документы на 
«блошиные рынки». И папка с истори-
ей найдёныша попала ко мне тоже от-
туда, – поясняет Роман Андреев. – И 
в этой папке – в основном документы 
человека, относящиеся к его службе в 
Красной армии. А с ними – свидетель-
ство, что он младенцем найден в Киеве 
на вокзале. Мне стало интересно, я на-
чал историю восстанавливать. И этот 
процесс для меня, давно уже коллек-
ционера писем и историй, поиск, ког-
да одно цепляется за другое, всегда са-
мый удивительный!

Протокол
...И тот жандармский протокол о 

вагонном ЧП – о корзинке с ребёнком 
– лежал среди документов, конечно, 
как в личном архиве любого из нас – 
не по порядку.

И когда коллекционер дошёл до 
протокола, вчитался, привыкая к по-
черку жандарма, и вник в жизнь найдё-

ныша, в его документы ещё, то...
– Шёл методом дедукции. И прото-

кол, и «Автобиография» – с тем же са-
мым годом рождения и с географиче-
ской подсказкой – всё-таки докумен-
ты одного человека... Которого нашли 
«...1889 года ноября 4-го дня, станция 
Юго-Западных железных дорог Киев 
1-й». По прибытии почтового поез-
да № 4, в вагоне 3-го класса под ска-
мейкой. Это унтер-офицер Пушкарен-
ко осматривал вагоны с артельщиком 
Беляковым...

И дальше, по протоколу вахмистра 
Николая Иванова, «...расспросили у 
пассажиров, прибывших с тем поез-
дом, кому принадлежит корзина с ре-
бёнком. Родителей последнего не на-
шлось, кто и когда поставил корзину с 
ребёнком, никто указать не мог... При 
осмотре ребёнок оказался мужского 
пола, имеет с неделю от роду...»

И – следующий поворот судьбы. 
«Бывшая в это время на станции пасса-
жирка, жена дворянина... Дмитрия Лу-
кича Вучичевича Наталья Степановна 
изъявила желание взять этого ребёнка 
на воспитание». И малыша, после со-
ставления протокола, отдали «Госпо-
же Вучичевич под расписку».

– Вучичевич? Вучичевич... Я пе-
реводчик, «вук» – по-сербски «волк», 
фамилия явно югославская, скорее 
всего – черногорская, и она – дворян-
ская. Это была зацепка. Мне ещё боль-
ше захотелось узнать судьбу найдёны-
ша подробнее...

И Андреев искал... И из окон его 
было видно Академию художеств, и не-
далеко были окна здания, где в 1914-м 
с триумфом прошла выставка картин 
художника Вучичевича-Сибирского...

Но Роман Андреев ещё этого не 
знал. Но потом нашёл книги кузбасско-
го, зеленогорского исследователя, пе-
реводчика Натальи Артюховой «Хро-
ники рода Вучичевичей», где об этом 
подкидыше – ничего, но родителей из-
вестного всей России художника Вла-
димира Вучичевича-Сибирского звали 
именно Дмитрий Лукич и Наталья Сте-
пановна, и имение их было в Харьков-
ской губернии, в Богодуховском уезде, 
и это им принадлежала Пархомовка и 
окрест, а в «Автобиографии» найдёны-
ша – та же «Пархомовская волость»...

Тут все пазлы, как говорится, со-
шлись. И Наталья Артюхова, когда Ан-
дреев её нашел, по размышлению – по-
иску подтвердила.

– Наталья Степановна Вучичевич 
стала найдёнышу с поезда, получает-
ся, опекуном и... – сказали мне оба...

Моя вторая мама
– И найдёныш Борис жил с семьёй 

Вучичевич, с 1889-го минимум год, а 
может, до 1895года, судя по «Автобио-
графии» Бориса, где словно специаль-
но забыты годы до его шести лет... И у 
него почти сразу, как нашли на вокза-
ле, стало две мамы... – читает Артю-
хова меж строк найденные Андрее-
вым документы. – В то время барыни 

ездили с сопровождением. И, похоже, 
4 ноября 1889-го по приезде в Киев с 
Натальей Степановной была, горнич-
ной, именно Вера Иванченко, и по хо-
зяйственным делам – муж Веры Васи-
лий, и то была бездетная неграмотная 
семья, из их бывших крепостных... И, 
увидев на вокзале дитя в корзинке, ба-
рыня и горничная не просто малыша 
пожалели. «Вы возьмите, нам отдай-
те», – наверняка умоляла Иванченко. 
Ей бы, неграмотной, и по статусу, сразу 
найдёныша не дали бы... И так малы-
ша привезли в киевскую квартиру. Ву-
чичевичи её снимали для учёбы сыно-
вей. Старший, Владимир, как раз по-
ступил тогда в знаменитую Рисоваль-
ную школу Мурашко, младший, Евге-
ний, учился в гимназии... И там же, в 
Киеве, Наталья Степановна Вучиче-
вич, опекун, найдёныша наверняка 
крестила с Верой Иванченко... И хотя 
в 1895-м Вера, Василий и Боря Иван-
ченко, как он писал в «Автобиогра-
фии», переехали в другое село Богоду-
ховского уезда – наверное, чтобы ни-
кто не заподозрил по возвращении из 
Киева, что дитя приёмное, но опеку-
ном и по-прежнему помогающей, лю-
бящей крёстной мамой до самой своей 
смерти была барыня Вучичевич. Но в 
советской «Автобиографии» о барыне, 
опекунше, крёстной Вучичевич, понят-
но, у Бориса нет ни слова.

– И я тоже думаю, что госпожа Ву-
чичевич изначально, с вокзала, имела 
в виду ту бездетную семью Иванченко. 
И Иванченко, когда Боря рос, скрыва-
ли, что он им приёмный, – считает Ан-
дреев. – Но в 1907-м Иванченко, мама и 
папа, умерли, парню – 18, в деревне сви-
детельства о рождении не требовалось. 
Но стал нужен, как собрался в город, на 
завод, документ, удостоверяющий лич-
ность. И Борис поехал к брату матери.

– И у дяди ли хранился жандарм-
ский протокол, или в сундуке мамы 
Веры Борис нашёл... – размышляю я. 

– А крёстная мама Вучичевич навер-
няка уже тоже умерла вслед за мужем 
в 1900-м, а братья Вучичевич разъеха-
лись по стране... И запись о крещении 
далеко – чтобы стать вместо свидетель-
ства о рождении, и храм неизвестный 
уже не найти...

И в 1907-м Борис Иванченко дела-
ет копию с копии жандармского про-
токола и едет в город. И вот так узна-
ёт тайну рождения и людей, спасших, 
любивших его... А как сложилась судь-
ба найдёныша Бориса потом?

– За плечами – церковно-учитель-
ское училище... Работал на сахарном 
заводе... Служил в царской армии, был 
военным чиновником в Первую ми-
ровую, потом в РККА интендантом 
в Гражданскую, затем на армейских 
складах... – поясняет Роман Андреев. 
– Из подкидыша вырос человек неглу-
пый, простой. Записи и данные о нём 
заканчиваются 1938 годом...

Дежавю. ЧП за дверью...
Но в то время, как Борис, назва-

ный брат Вучичевичей, служил в цар-
ской армии...

Его старший брат, художник Вла-
димир Вучичевич-Сибирский пере-
жил, уже в Томске, уже в новом и счаст-
ливом браке, дежавю. В 1912-м, в июне, 
за дверью раздался детский плач. От-
крыли – корзина с подкидышем (доку-
мент об этом нашла Артюхова в том-
ском облархиве). И снова:

– Ну, здравствуй!
Только теперь уже приёмная дочка. 

И так в семье Вучичевича-Сибирско-
го и жены Генриетты появилась Ася.

– И история про подкидыша повто-
рилась, – удивляется Роман Андреев.

– Да, поразительно, – согласна На-
талья Артюхова. – Но в 1919-м в новом 
доме художника на заимке близ Крапи-
вина Вучичевич-Сибирский был зару-
блен с женой и тремя детьми (от преды-
дущего брака). Смогли убежать от бан-
дитов лишь маленькие сын и дочь, сын 
вскоре умер. Осталась одна Ася, и всю 
жизнь она семью помнила и любила...

...Вы, читатели, спросите, почему 
именно этой семье – Вучичевичей – 
выпало по жизни встретить аж двух 
подкидышей? Борю и Асю... Думаю об 
этом и я. Верно, в семье было столько 
тепла и любви, что могли поделиться. 
И ещё: земной срок семье (как знаем. 
– Авт.) предстоял малый, и предчув-
ствовавшей душе хотелось, чтобы кто-
то, пусть не родной, но близкий, эту се-
мью вспоминал...

Следы Аси затерялись.
Папка Бори не случайно нашлась. 

Чтобы из века в век, из эпохи в эпоху 
передать простой урок земной взаимо-
помощи и любви. И нам – черпать силу 
и пример в таких былях.

Лариса МАКСИМЕНКО.

Раскрыта ещё одна тайна семьи известного художника 
Вучичевича-Сибирского, больше 100 лет назад погиб-
шего в наших краях. Считалось, у него был один только 
брат. Но петербуржец Роман Андреев нашёл документ о 
найдёныше, взятом мамой Вучичевича «на воспитание»...

Сегодня новокузнецкий «Ме-
таллург» встречей с казан-
ским «Барсом» завершит 
четырёхматчевую домашнюю 
сессию в чемпионате Всерос-
сийской хоккейной лиги. 
На арену «Кузнецкий лёд» 
команды выйдут в 19.30.

Кузбассовцы открыли сезон неделю 
назад, одержав под руководством Сергея 
Решетникова волевую победу над туль-
ским клубом АКМ (Академия имени 
Михайлова) – 6:4 (1:1, 3:1, 2:2).

Голевой почин «сталеваров» сделал 
Роман Опалев, сравнявший счёт на 19-й 
минуте матча. В дальнейшем шайбы в 
ворота гостей забросили Олег Ломако, 
Кирилл Маслов, Кирилл Шумилов, Ар-
тём Чмыхов и Дамир Рахимуллин. На-
падающий Опалев и защитник Чмыхов 
– новобранцы команды.

В минувшую пятницу «Металлург» 
переиграл московскую «Звезду» (фарм-
клуб ЦСКА) – 5:2 (1:1, 2:0, 2:1). Ново-
кузнечане эффективно использовали 
численное преимущество, трижды реа-
лизовав «лишнего». Хет-трик сотворил 
Олег Ломако, дубль сделал Илья Авра-
менко, установивший окончательный 
счёт на 59-й минуте, когда гости замени-
ли вратаря на шестого полевого игрока.

В воскресном поединке «сталева-
ры» не совладали с «Ладой» из Тольят-
ти – 1:4 (0:3, 1:1, 0:0). Подопечные Ва-
лерия Белова в первом периоде органи-

зовали три результативные атаки. Вра-
тарь хозяев Никита Лысенков отправил-
ся на скамейку запасных, уступив место 
на последнем рубеже обороны Владис-
лаву Сухачёву. В начале второго перио-
да капитан «Металлурга» Максим Ки-
цын отквитал одну шайбу, а с середины 
матча и до финального свистка на таб-
ло горели нерадостные для сибиряков 
цифры «1:4». 

Сергей Решетников резюмировал 

после поражения:
– Хочу попросить извинения у бо-

лельщиков от всей команды, от себя 
лично, от тренерского штаба. Такое 
ощущение, что мы сегодня у себя дома в 
семь утра играли – вышли сонные. Мо-
жет быть, поверили в себя после двух 
успешных игр? Будем разбираться. С 
подобным настроем нельзя выходить на 
игру, тем более при домашней публике.

Казанский «Барс» начал «регуляр-

ку» в Ангарске, одолев «Ермак» (3:2), 
продолжил в Красноярске, где уступил 
«Соколу» в овертайме (1:2). В августе 
«Металлург» нокаутировал «Барс» в 
контрольной игре в Саранске (11:3), но 
вряд ли этот результат отражает истин-
ный потенциал команд. Новый матч – 
новая страница в истории клубов.

По завершении домашней сессии 
новокузнечане отправятся в турне по 
маршруту: Тольятти – Ростов-на-Дону 
– Воронеж.

Вадим АНТОНОВ.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Новокузнецкая команда «Кузнецкие мед-
веди» в стартовом туре чемпионата Моло-
дёжной хоккейной лиги обменялась по-
бедами на своём льду с «Красноярскими 
рысями» – 6:0, 2:3 (по буллитам).
Первую шайбу «медведей» в сезоне за-
бросил Григорий Рудаков, сделавший го-
левой дубль. В стартовой встрече отличи-
лись также капитан новокузнечан Демид 
Паничкин, Иван Лыков (в активе обоих по 
три результативные передачи), Иван Ко-
вязин, Роман Батов. В повторном матче 
поразили ворота гостей Антон Лазаренко 
и Никита Щеглов. Вратарь кузбассовцев 
Никита Евстратов парировал 60 (29+31) 
бросков.
В четверг, 15 сентября, команда Евгения 
Королёва сойдётся дома с «Мамонтами 
Югры» (Ханты-Мансийск), а 19-20 сентя-
бря примет «Сибирских снайперов» (Но-
восибирск).




